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RÉSUMÉ  

  

Le taxon Nicotiana tabacum, est une plante clairement identifiée toxique et mortelle dès 

1868.  

La feuille de Nicotiana est la partie la plus riche en nicotine et qui est utilisée pour la 

fabrication du tabac.  

L’objectif ultime de notre travail de mémoire de fin d’étude ; est de recenser et 

d’identifier d’abord les types de tabac le plus commercialisés en Algérie (de production 

local et importé) ; par le billet d’enquête ethnobotanique, et dont les résultats de ce volet 

d’enquête étaient en faveur des marques commerciaux de Rym, Nassim, Marlboro et 

Winston.  

Les résultats d’essai de contrôle botanique ; touchant l’analyse macroscopique et 

microscopique ; montrent dans leurs globalité une concordance des données avec celles 

citées dans la littérature, ce qui sert à confirmation de l’identité de poudres des quatre 

marques de tabac et de la feuille sèche de notre taxon étudiées.  

L’extraits total concentré en nicotine de chaque marque étudiée, est obtenue par le n- 

hexane, et utiliser pour doser la nicotine par spectrophotométrie UV- visible. Les résultats 

de ce dosage spectrophotométrique montrent clairement que la teneur en nicotine la plus 

élevé est signalé par les deux marques commerciaux de Winston (0.934±0.050mg) et 

Nassim (0.869±0.056mg) respectivement. Alors que les deux autres marques de 

Marlboro et Rym présentent les valeurs de (0.8027±0.050) mg, et (0.6274±0.038) mg 

respectivement sont les quantités de la nicotine présente dans respectivement.  

Une partie de notre étude, à cibler l’aspect et le contrôle réglementaire de l’emballage 

externe de l’ensemble des marques du tabac concernés par ce travail de mémoire. En se 

référant aux normes internationales, et selon la réglementation en vigueur portant sur la 

production du tabac, et à visée essentiellement la teneur en nicotine (<1mg /cigarette) ; 

et d’après les données de résultats fournies par ce dernier volet de contrôle ; on peut noter 

que la teneur de nicotine présente dans le tabac (en mg) des quatre marques étudiées est 

respectée. 

MOTS CLES : Enquête, Nicotiana tabacum, Tabac, Nicotine, dosage, 

spectrophotométrie UV- visible   

  



 

 

  

    

ABSTRAT  

The taxon Nicotiana tabacum, is a plant clearly identified as toxic and deadly since 

1868.  

  

The Nicotiana leaf is the richest part in nicotine and is used for the production of 

tobacco.    

The ultime goal of our dissertation work  ; is to identify the types of tabacco the most 

marketed in Algeria (local and imported production) ; by the the ethnobotanical survey 

component were in favor of the trademarks of Rym, Nassim, Marlboro and Winston.    

Winston control test results   ; affecting macroscopic and microscopic analysis ; 

showin their entirety a concordance of the data with serves to confirm the identity of 

the powders of the four brands of Tabaco and the dry leaf of our taxon studied.    

The total extract concentrated in nicotine of each brand studied.    

The total extract concentrated in nicotine of each brand studied, is obtained by n- 

  

hexane, and used to dose nicotine by UV- visible spectrophotometric assay clearly 

show that the highest nicotine content is reported by the two  commercial brands of  

Winston (0,934 ∓ 0,050mg) and Nassim (0,869 ∓ 0,056 mg) 

Part of our study, to target the appearance and the regulatory control of the external 

packaging
 of all tobacco brands concerned by this memory word. By referring to the 

international standards, and according to the regulations in force relating to the 

production of tobacco, and essentially aimed at the nicotine content (＜ 

1mg/cigarette) 

; and according to the results data provided by this last control component ; it can be 

noted that the nicotine content present in Tabaco (in mg) of the four brands studied is 

respected.  

KEYWORDS: survey, Nicotiana tabacum, Tabaco, nicotine, 

dosage,spectrophotometrie UV ,regulation    


